

# Amigo del Pueblo

SEMANARIO POPULAR

|   |              |
|---|--------------|
| En la capital, trimestre                      | 1,80 pesetas |
| En el resto de España, trimestre              | 1,75         |
| En los demás países, semestre                 | 6,00         |
| Dos en los demás países extranjeros, semestre | 10,00        |

Para los países extranjeros no se admiten suscripciones por menos de un semestre.  
Número corriente, 15 cént. Atrasado 25 cént. Avíos comunicados y reclamos, a precios convencionales. Pagos anticipados.

Aparece los sábados  
No se devuelven los originales

## Lubrin despierta

Venimos observando desde hace algún tiempo, que la opinión política en nuestro pueblo iba perdiendo el carácter mediocro y cobarde que revistiera en la época del predominio caciquil. La creación y apogeo de la Sociedad Instructiva, la celebración de varias manifestaciones de protesta pública y de mitines contra el torpe proceder de las autoridades locales, la práctica real de las últimas elecciones municipales y hasta la ya relativamente larga vida de esta publicación de indole francamente republicana, son la prueba de que no es ya Lubrin el Lubrin levítico y borreguil incapaz de alzar la frente ante sus píquenos tiranos.

Esta nueva manifestación de vida, nos hacia pensar con satisfacción en el evidente resurgimiento de nuestro pueblo. Si nuevo modo de proceder era indicio de que germinaba en su conciencia el deseo de desligarse de los lazos que le ataron a un pasado vergonzoso y servil. Pese a pesar de todo esto, jamás pudimos pensar en lo verdaderamente radical de su transformación.

Aún recordamos las estúpidas campañas que soportamos un corto grupo de jóvenes, cuando hace quince años exteriorizábamos la independencia de nuestras ideas inspiradas en un sincero afán de libertad y emancipación. Se nos señalaba como a gente poseída del demonio; se nos presentaba como a sanguinarios demagógicos y hasta en el peñito, fanáticos e hipócritas sacerdotes. llevaban su iracundia a calumniarnos, sembrando en el corazón de sus débiles creyentes el odio hacia nosotros.

Ya todo aquello pasó. A aquel ambiente de intransigentes e incomprendibles rencores, ha sucedido un nuevo modo de pensar y sentir. Ya no se odia al que piensa ni se maldice al que honradamente practica los mandatos de su conciencia, por liberal que ésta sea. Ya nadie se asusta por que se discuta de materias religiosas ni por que se defiendan las principios más radicales. Por el contrario, en el terreno de las ideas, se disfruta de la más fraternal transigencia y hasta adquiere incremento la propaganda de soluciones tenidas por heréticas e inhumañas.

Hace quince años, éramos no más de diez los republicanos de Lubrin, casi todos jóvenes en cuyos labios a penas había apuntado el bozo. Hoy sin propaganda, ceartar la libertad de nadie, a los ocho

días de abrirse un censo para que en él se inscriban los que piensan en republicano, se han recogido más de cuarenta firmas y es seguro que el número de adeptos a esa idea rebasará los límites de las más lisonjeras esperanzas.

Es decir, que no solo no ha desaparecido aquella antipática intolerancia que era la característica de nuestra sociedad, sino que los hombres han ganado en civismo y entereza, teniendo coraje bastante para ostentar públicamente sus anhelos de libertad.

El camino andado es más largo de lo que esperábamos. Prosigamos, pues, la luctuosa tarea, y la llegada al fin es cosa relativamente fácil y hacedera.

## Pro Asilo

De Cantón (Norteamérica), hemos recibido para el futuro Asilo y definitiva cofradía hecha por nuestros queridos amigos Juan López Aliaga y Pedro Pérez Ramos; la cantidad de pesetas que indica la siguiente lista de donantes:

|                               |            |
|-------------------------------|------------|
| De Pedro Pérez Ramos          | Ptas 10.00 |
| " Juan López Aliaga           | 10.00      |
| " José Ramos Morillas         | 5.00       |
| " Manuel Carrón López         | 5.00       |
| " Giló Fernandez Guerrero     | 5.00       |
| " Raimundo Fernández          | 5.00       |
| " Juan Molina Ramos           | 5.00       |
| " Juan Serna López            | 5.00       |
| " José Muñoz Fernández        | 5.00       |
| " Juan Morillas Campos        | 10.00      |
| " Pedro Carrón                | 5.00       |
| " Juan Molina                 | 5.00       |
| " Cristóbal Pérez Muñoz       | 5.00       |
| " José Ciutés Muñoz           | 5.00       |
| " Joan Martínez Sanchez       | 5.00       |
| " Melchor Cano Fernández      | 5.00       |
| " Daniel Fernández            | 10.00      |
| " Aliaga, y Grima             | 10.00      |
| " Antonio Fernández M.        | 5.00       |
| " Antonio Molina García       | 10.00      |
| " Cayetano Ciutés Ciutés      | 5.00       |
| " Indalecio Campoy Carrón     | 7.50       |
| " Francisco Quesada Belmonte  | 5.00       |
| " Juan Pérez Fernández        | 5.00       |
| " Juan Ramírez Martínez       | 5.00       |
| " Juan Fernández Cintas       | 12.50      |
| " Sebastián Ramos Molina      | 5.00       |
| " Federico Pérez Ramos        | 5.00       |
| " Juan Artero García          | 5.00       |
| Total                         | 185.00     |
| A deducir por gastos de cobro | 1.00       |
| Liquido Ptas.                 | 184.00     |

## Federación Republicana

A los acuerdos tomados en la constitución del comité de Federación Republi-

cana de la localidad y de la cual constitución dimos cuenta en el pasado número, se han adherido hasta hoy los señores siguientes:

Juan García Casquet, Antonio Molina Martínez, Fernando Muñoz Cortés, Cristóbal Gallardo Pence, Teodoro López Soler, Juan Angulo Navarro Ioverón, Diego Urría Fernández, Emilio Camacho Muñoz, José Fernández Cortés, José Saúchez Molina, Francisco López Muñoz, Juan Valencia López, Antonio Camacho Muñoz, Hermenegildo Cruz Martínez, Joaquín López Pérez, Luis Rubio Ortiz, Cirilo Pérez Ramos, Diego López Muñoz, Pedro Pérez Carrón, Francisco Ramos Segura, Cristóbal Morillas Campos, Rogelio Angulo Cabezas, Rafael Cáceres Carrón, José Campos Cortés, Ginés García Pérez y José Angulo Camacho.

Como se ve, por esta nueva lista de adherentes y la ya anteriormente publicada, la idea de constituir en nuestro pueblo el partido republicano, ha despertado franca simpatía en la opinión, traduciéndose aquella en la voluntaria inscripción en nuestras listas de un grupo bastante numeroso de ciudadanos que cual nosotros, buscan en el nuevo régimen, el remedio a nuestros males.

Indicio es este del despertar de la conciencia ciudadana.

A ingresar, paisanos, y en la modesta esfera de nuestra acción, cooperaremos con nuestras fuerzas a la implantación de la República Española.

## LA LIBERTAD

Una cosa hay en mi vida que amo con tanta intensidad como mi vida misma. Ella es la resumida de mis eternas aspiraciones, el único tesoro de mi pobreza, la le de mi ardiente, la luz de existencia. Sin ella, conceptuaría la vida de peor condición que la de cualquier irracional.

Eso que yo tanto amo, es la Libertad.

La Libertad noble, leal, irreductible, que a todos por igual nos confiere beneficios, que mata los privilegios en que hoy se cimenta la tiranía imperial y que al ser practicada en toda su extensión iguala a hombre y dignifica la conciencia.

Libertad para sentir, libertad para pensar, libertad en flu, para todo aquello que pueda ser manifestación sincera del alma humana.

El hombre es libre, genuinamente libre en todas sus fuentes morales; pero hay en el mundo algo, por mil razones inexplicable, que falsea este principio y mata la Libertad.

Ese algo, bien sea el convencionalismo, bien el miedo a la lucha por la existencia, yo tendría un especial placer en destruirlo si me fuera dable.

Amo tanto la Libertad, la oreja de una necesidad tan imprescindible, que sin un enemigo de mis eternos amores pudiera y quisiera trasladarme tal cual soy, a que sufriera las imposiciones de un Calígula, ese firmemente que me ampararía en